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Comunidade e poder público discutem
caminhos para uma Colombo mais segura
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CNH Para Elas: Colombo 
Inaugura primeira auto-
escola para mulheres

Natal Sustentável: Apae 
envolve alunos em
projeto transformador

A nova unidade da Autoescola Rodovia 
traz um espaço pensado para valorizar
e respeitar as mulheres.

Presépio ecológico é o destaque da de-
coração, resultado do trabalho conjunto 
entre alunos e comunidade escolar.

 A iniciativa do
Jornal de Colombo 
reafi rma seu com-
promisso com o 
bem-estar e o
desenvolvimento da 
cidade, promovendo 
debates que impac-
tam diretamente a 
qualidade de vida 
da população.
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Invictas, meninas do Colombo/CEP 
avançam rumo ao título da Série Prata

primeiro confronto, o Co-
lombo/CEP entra em qua-
dra na próxima semana 
com uma vantagem impor-
tante. No entanto, a equipe 
e a comissão técnica man-
têm os pés no chão, cons-
cientes de que cada deta-
lhe será crucial na busca 
pelo título.

A torcida é convocada a 
comparecer e apoiar o time 
em mais um capítulo histó-
rico de sua trajetória.

to/AFMM chegou à decisão 
ao superar o ACEF Chopin-
zinho/Sicredi por 2 a 0 no 
dia seguinte.

A campanha sólida do 
Colombo/CEP é resultado 
de um trabalho coletivo que 
alia talento e estratégia, fa-
tores que têm sido deter-
minantes para a equipe se 
manter invicta na competi-
ção.

Com o placar elástico no 
A cidade de Colombo cele-

bra a inauguração da primeira 
autoescola especializada no 
público feminino, com o lan-
çamento do projeto CNH Para 
Elas, idealizado pela Autoes-
cola Rodovia. A iniciativa, que 
visa oferecer atendimento per-
sonalizado e acolhedor para 
mulheres, foi apresentada em 
um coquetel realizado no últi-
mo dia 14, com a presença de 
amigos, clientes e colaborado-
res.

A diretora da Autoescola 
Rodovia, Nadya Pini, explicou 
a motivação do projeto: “Per-
cebemos a necessidade de 
um espaço onde as mulheres 
pudessem ter um atendimento 
exclusivo, mais intimista, um 
ambiente acolhedor, no qual 
cada uma recebesse atenção 
especial. O CNH Para Elas 
é nossa resposta a essa de-
manda, e estamos felizes em 
oferecer essa experiência em 
Colombo.”

Com o placar elástico no primeiro confronto, o Colombo/CEP entra em quadra
na próxima semana com uma vantagem importante.
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A equipe feminina adulta 
do Colombo/CEP continua 
a fazer história no Campeo-
nato Paranaense de Futsal 
Série Prata. Com uma cam-
panha impecável e uma in-
vencibilidade marcante, as 
atletas demonstram não 
apenas habilidade em qua-
dra, mas também determi-
nação e garra que têm con-
quistado a torcida.

Nesta quarta-feira (20), 
o time deu um passo im-
portante rumo ao título ao 
vencer o Maringá/Seleto/
AFMM por 5 a 1 no primeiro 
jogo da fi nal, realizado em 
Maringá. A vitória convin-
cente aumentou as expec-
tativas para o confronto de-
cisivo, que acontecerá no 
dia 27, às 20h30, no Giná-
sio Célia Ceccon, no bair-
ro Rio Verde, em Colombo-
-PR. O duelo promete casa 
cheia, com a torcida local 
pronta para empurrar o time 
rumo à conquista.

TRAJETÓRIA DE SUCESSO 

O Colombo/CEP garan-
tiu vaga na grande fi nal e o 
tão sonhado acesso à Série 
Ouro de 2025 após vencer 
o AFSU/Umuarama por 6 a 
3, no dia 26 de outubro. Já 
a equipe do Maringá/Sele-

A empresa Borato Taverna CNPJ 23.079.602/0001-81 comuni-
ca a SUBSTITUIÇÃO do livro diário Contábil Nº 03 do Exercício 
01/01/2023 a 31/12/2023.

EDITORIAL

Em 22 de novembro, ce-
lebramos o Dia do Músico, 
uma data que transcende 
partituras e instrumentos 
para valorizar aqueles que 
dedicam suas vidas a trans-
formar emoções em sons. 
O músico é o artesão da 
melodia, o poeta da harmo-
nia, e o criador de univer-
sos que existem entre no-
tas e ritmos.

A música, mais do que 
entretenimento, é uma lin-
guagem universal capaz de 
conectar culturas, épocas 
e histórias. Ela embala os 
momentos mais marcantes 
de nossas vidas: alegrias, 
despedidas, celebrações 
e refl exões. Por trás de 
cada trilha sonora que mar-
ca nossa existência está o 
talento e a dedicação de 
músicos que, com sensibi-
lidade e técnica, traduzem 
sentimentos que muitas ve-
zes nem conseguimos colo-
car em palavras.

O ofício do músico exi-
ge mais do que habilidade 
técnica. É preciso paixão, 
disciplina e uma constante 
busca por evolução. En-
saios intermináveis, desa-
fi os fi nanceiros e a pressão 

de encantar plateias são 
apenas algumas das bata-
lhas enfrentadas por esses 
artistas. Apesar disso, o 
amor pela música prevale-
ce, como uma chama que 
nunca se apaga, alimen-
tada pelo aplauso sincero, 
pelo sorriso emocionado 
de quem ouve e pela cer-
teza de que sua arte tem 
o poder de transformar vi-
das.

Hoje, mais do que nun-
ca, é essencial reconhe-
cer e valorizar o papel do 
músico na sociedade. Seja 
em grandes palcos ou nas 
esquinas das cidades, 
cada nota tocada carrega 
o esforço de alguém que 
escolheu a música como 
seu legado. Que o Dia do 
Músico sirva para reforçar 
a importância de apoiar a 
arte em todas as suas for-
mas, celebrando aqueles 
que nos presenteiam com 
a trilha sonora da vida.

Neste 22 de novembro, 
brindemos aos músicos: 
os mestres do som, os 
curadores da emoção e os 
eternos guardiões da bele-
za invisível que é a música.

O Dia do Músico: Uma celebração 
da arte que move almas

JOELSO DIAS, inscrito no 
CPF n° 019.965.309-76, tor-
na público que irá requerer 
ao Instituto Água e Terra - IAT, 
a LAS - Licença Ambiental 
Simplifi cada, para Transpor-
tadora de cargas em geral e 
de resíduos, Transportadora 
de produtos não perigosos e 
Transportadora de resíduos 
não perigosos (classe II), ins-
talado na Rua Venâncio Tre-
visan, 1791 - Gabirobal, CEP 
83414-352 - Colombo/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA  AMBIENTAL 

SIMPLIFICADA
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Invictas, meninas do Colombo/CEP 
avançam rumo ao título da Série Prata

primeiro confronto, o Co-
lombo/CEP entra em qua-
dra na próxima semana 
com uma vantagem impor-
tante. No entanto, a equipe 
e a comissão técnica man-
têm os pés no chão, cons-
cientes de que cada deta-
lhe será crucial na busca 
pelo título.

A torcida é convocada a 
comparecer e apoiar o time 
em mais um capítulo histó-
rico de sua trajetória.

Autoescola Rodovia inaugura primeira 
unidade para mulheres em Colombo

Na última terça-feira (19), 
o Jornal de Colombo realizou 
o 2º Encontro de Alinhamen-
to para a Segurança Pública 
de Colombo, reunindo autori-
dades, empresários e profi s-
sionais liberais para debater 
ações voltadas à segurança 
do município. O evento, além 
de promover a troca de infor-
mações e experiências, forta-
leceu o vínculo entre o poder 
público e a comunidade.

“Queremos discutir como 
colaborar para melhorar a 
segurança na nossa cidade, 
conhecer os programas mu-
nicipais e entender como po-
demos contribuir para um am-
biente mais seguro”, afi rmou 
Felipe Costa, gerente geral do 
Jornal de Colombo e media-
dor do encontro.

O coordenador executivo 
da Defesa Civil de Colombo, 
Beto Moreira, apresentou as 
atividades do órgão e desta-
cou sua atuação em situações 
de emergência. “A Defesa Ci-
vil trabalha na prevenção, pre-
paração, mitigação, resposta 

A cidade de Colombo cele-
bra a inauguração da primeira 
autoescola especializada no 
público feminino, com o lan-
çamento do projeto CNH Para 
Elas, idealizado pela Autoes-
cola Rodovia. A iniciativa, que 
visa oferecer atendimento per-
sonalizado e acolhedor para 
mulheres, foi apresentada em 
um coquetel realizado no últi-
mo dia 14, com a presença de 
amigos, clientes e colaborado-
res.

A diretora da Autoescola 
Rodovia, Nadya Pini, explicou 
a motivação do projeto: “Per-
cebemos a necessidade de 
um espaço onde as mulheres 
pudessem ter um atendimento 
exclusivo, mais intimista, um 
ambiente acolhedor, no qual 
cada uma recebesse atenção 
especial. O CNH Para Elas 
é nossa resposta a essa de-
manda, e estamos felizes em 
oferecer essa experiência em 
Colombo.”

TRAJETÓRIA E
EXPANSÃO

Com quase duas décadas 
de atuação, a Autoescola Ro-
dovia tem sua sede localiza-
da próxima ao Terminal Roça 
Grande, na Rodovia da Uva. 
Em 2021, a unidade do bair-
ro São Gabriel foi inaugura-
da, bem ao lado do Detran de 
Colombo, e agora é a primeira 
da cidade a se dedicar exclu-
sivamente às mulheres. No 
Brasil, apenas cinco centros 
de formação de condutores 
possuem esse formato, e a 
unidade de Colombo é a sexta 
a adotar essa abordagem.

A unidade conta com um 
ambiente personalizado e uma 
equipe treinada para aten-
der de maneira diferenciada, 
oferecendo suporte individu-
alizado para superar desafi os 
durante o processo de habili-
tação. “Nosso espaço foi pen-
sado para ser acolhedor, onde 
as alunas se sintam valoriza-
das e respeitadas. Além disso, 

temos parceria com a Clínica 
Ânima, que disponibiliza apoio 
psicológico para mulheres que 
enfrentam medos ou traumas 
relacionados à direção”, des-
tacou Nadya.

EMPREENDEDORISMO 
FEMININO

O diretor executivo da Asso-
ciação Comercial, Industrial, 
Agronegócio e Serviços de 
Colombo (ACIC), Alessandro 
Rocha, prestigiou o evento e 
elogiou a iniciativa. “O projeto 
CNH Para Elas representa um 
avanço para o município. É 
importante apoiar movimentos 
que façam a diferença, espe-
cialmente para mulheres que 
precisam desse suporte. Essa 
autoescola tem o potencial de 
se tornar um modelo de fran-
quia, ampliando ainda mais o 
alcance desse serviço inova-
dor”, afi rmou Rocha.

Ele também ressaltou a rele-
vância de iniciativas voltadas 

ao público feminino como for-
ma de fortalecer o mercado e 
promover o empreendedoris-
mo. “A Associação Comercial 
está aqui para apoiar ideias 
que tragam soluções criativas 
e atendam às necessidades 
específi cas do mercado.”

Com essa iniciativa, a Auto-
escola Rodovia reafi rma seu 
compromisso em oferecer 
serviços de qualidade e huma-
nizados, contribuindo para o 
desenvolvimento de Colombo 

e para o fortalecimento do pro-
tagonismo feminino.

SERVIÇO

CNH Para Elas 

Rua André Skrok, 26, bairro 
São Gabriel, ao lado do
Detran Colombo 

Telefone: (41) 9 9903-0175 

ca de todos”, destacou o co-
mandante do 22° BPMPR.

Ele também reforçou a im-
portância dos Conselhos de 
Segurança como uma ferra-
menta para direcionar deman-
das locais e fortalecer a atu-
ação policial. “Alguns podem 
não gostar, mas vejo o con-
selho como algo positivo. Ele 
concentra questões importan-
tes, permitindo uma resolução 
mais efi caz de problemas que, 
às vezes, vão além da segu-
rança pública”, explicou.

Presente no encontro, o ve-
reador eleito Maicon Martins 
destacou o pioneirismo do 
Jornal de Colombo em promo-
ver debates relevantes para o 
município. “Um evento como 
este aproxima as forças de se-
gurança da comunidade e do 
comércio local, especialmen-
te em um momento em que a 
cidade está em expansão. O 
Jornal de Colombo, com mais 
de 25 anos de história, tem um 
papel fundamental nesse pro-
cesso. O Jornal de Colombo 
está de parabéns”, concluiu.

O assessor de marketing e 
empreendedor, Guilherme Lo-
pes, futuro presidente da ACIC 
Jovem, também elogiou a ini-
ciativa: “Foi esclarecedor ver 
as diversas movimentações e 
esforços de diferentes setores 
para melhorar nossa cidade. 
Esse tipo de encontro promo-
ve conhecimento e engaja-
mento”, disse.

Christian Benítez, um dos di-
retores do Colégio Adventista 
de Colombo, ressaltou o im-
pacto do evento em aproximar 
a comunidade das autorida-
des. “Achei muito interessante 
o diálogo aberto com o Major 
Lima e a Defesa Civil. O Jornal 
de Colombo está de parabéns 
por criar esse espaço de es-
clarecimento”, concluiu.

Após as apresentações, o 
público teve a oportunidade 
de interagir com os palestran-
tes, esclarecendo dúvidas e 
propondo sugestões para a 
construção de um município 
mais seguro.

e reconstrução de desastres 
causados por fatores natu-
rais ou humanos. Estamos 
localizados na Rua Astorga, 
1314, no bairro Guaraituba, e 
contamos com duas viaturas, 
um depósito e voluntários que 
nos auxiliam”, explicou. Ele 
também ressaltou a parceria 
com secretarias como as de 
Meio Ambiente e Obras, fun-
damentais no atendimento às 

demandas pertinentes.

O comandante do 22º Bata-
lhão da Polícia Militar, Major 
Lima, abordou os desafi os do 
policiamento na Região Metro-
politana Norte de Curitiba, que 
engloba nove municípios. “De 
Colombo a Adrianópolis, tra-
balhamos com comunidades 
muito diferentes, mas sempre 
com foco na segurança públi-
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O evento, além de promover a troca de informações e experiências, fortaleceu
o vínculo entre o poder público e a comunidade.

Com o placar elástico no primeiro confronto, o Colombo/CEP entra em quadra
na próxima semana com uma vantagem importante.

Jornal de Colombo promove 2º Encontro de
Alinhamento para a Segurança Pública
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A Autoescola Rodovia lança o projeto CNH Para Elas, oferecendo atendimento 
exclusivo e acolhedor para mulheres em Colombo.
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Chengwu de Shandong: A Arte
de Produção de Picles

Nesta terça-feira (19), o 
Colégio Estadual Cívico-
-Militar (CECM) Vinícius de 
Moraes promoveu uma so-
lenidade especial em co-
memoração ao Dia da Ban-
deira, reunindo alunos, 
professores, funcionários e 
familiares em um momen-
to de civismo e refl exão. A 
cerimônia destacou valo-
res nacionais e contou com 
discursos de autoridades 
e apresentações dos estu-
dantes.

A troca da bandeira na-
cional foi o ponto alto do 
evento, simbolizando a re-
novação de compromissos 
com os ideais de justiça, 
igualdade e fraternidade. 
Durante o ato, a bandei-
ra que representou a esco-
la ao longo do ano letivo foi 
substituída por uma nova, 
e a peça antiga será entre-
gue à Polícia Militar do Pa-
raná para destinação ade-
quada.

Além da solenidade cívi-
ca, o colégio também cele-
brou sua performance edu-
cacional. Em 2023, o CECM 
Vinícius de Moraes obteve 
nota 5,4 nos anos fi nais do 
ensino fundamental no Índi-
ce de Desenvolvimento da 
Educação Básica (IDEB), 
superando os 4,6 alcança-
dos em 2021. Esse desem-
penho coloca a escola en-
tre as mais bem avaliadas 
do município de Colombo.

O vereador Professor Ro-
ger registrou um voto de 
congratulações na Câmara 
Municipal, no dia 22 de ou-
tubro, reconhecendo o es-
forço coletivo da instituição. 
“Esse é um reconhecimen-
to público à direção, profes-
sores, servidores, funcio-
nários, pais e alunos pelo 
excelente desempenho no 
IDEB. Que continuem avan-
çando e sendo referência 
em educação”, ressaltou o 
parlamentar.

O Dia da Bandeira é uma 
oportunidade de refl exão 
sobre a identidade nacional 
e os valores que unem os 
brasileiros. Durante a so-
lenidade, os presentes fo-
ram convidados a pensar 
sobre o signifi cado das co-
res da bandeira – o verde 
das matas, o amarelo das 
riquezas, o azul dos céus e 
o branco da paz.

A cerimônia contou com a 
participação de autoridades 
locais, como Carlos Kre-
mer, vice-diretor do colégio, 
e Jeff erson Marques Lan-
dal. A equipe militar presen-
te foi composta pelo 1º Sgt 
Andrade, cabo Ivan e cabo 
Adriano. A troca da bandei-
ra foi conduzida pelo cabo 
Ivan e seu pelotão Alfa, for-
mado por alunos do colé-
gio, reforçando a integra-
ção entre civis e militares 
na formação dos jovens

Em seu discurso, o diretor 
do colégio, Cloveis Soldani 
Maciel, enfatizou a relevân-
cia da bandeira como sím-
bolo nacional. “A bandeira 
nacional não é um simples 
pedaço de tecido. É muito 
mais que cores e formas. 
É a expressão máxima da 
identidade de um povo, um 
emblema carregado de sig-
nifi cados profundos e histó-
ricos”, afi rmou diante do pú-
blico que estava no ginásio.

O vereador Professor Ro-
ger também destacou a im-
portância do evento. “Esse 
resgate de valores cívicos 
é essencial, especialmen-
te em um momento em que 
tais práticas se tornam ra-
ras nas escolas. Ver o inte-
resse e o cuidado dos nos-
sos estudantes com as 
questões da pátria nos en-
che de esperança quanto 
ao futuro do Brasil”, decla-
rou.
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Além da solenidade cívica, o CECM Vinícius de Moraes também celebrou sua
performance educacional no IDEB, que em 2023 atingiu a nota 5,4.

Colégio Cívico-Militar Vinícius de Moraes celebra
Dia da Bandeira com solenidade patriótica

Apae inaugura decoração de Natal sustentável produzida por alunos
A Associação de Pais e 

Amigos dos Excepcionais 
(Apae) de Colombo inau-
gurou sua decoração nata-
lina no jardim da instituição, 
destacando-se pela cria-
tividade e sustentabilida-
de. Toda a ornamentação 
foi produzida com materiais 
reciclados, como garrafas 
PET, pneus, tampinhas de 
garrafas e outros itens rea-
proveitados.

Mais do que enfeitar o es-
paço, o projeto envolveu 
os alunos especiais em um 
processo educativo e cola-
borativo. Segundo a profes-
sora Neide Rios Porto, que 
trabalha na Apae desde 
2010, a iniciativa promove 
aprendizado e desenvolvi-
mento de habilidades fun-
damentais.

A decoração natalina sus-
tentável da Apae faz parte 
de um projeto iniciado em 

2009, que alia sustentabili-
dade e inclusão. Este ano, 
cerca de 60 alunos partici-
param diretamente das ati-
vidades, divididos entre os 
períodos da manhã e da 
tarde. Eles desempenha-
ram funções específi cas, 
adaptadas às habilidades 
de cada um.

“Os alunos arrecadaram 
os materiais, com a aju-
da das famílias, e tiveram 
funções específi cas dentro 
do projeto. Quem não con-
seguia recortar, por exem-
plo, ajudava retirando tam-
pinhas ou separando o que 
não seria usado. O traba-
lho em equipe foi essencial 
para alcançar o resultado”, 
explica Neide.

Além da decoração, os 
alunos participaram de ati-
vidades pedagógicas rela-
cionadas à reciclagem e à 
reutilização. “Trabalhamos 

conceitos como coordena-
ção motora, concentração, 
criatividade e seriação, 
sempre respeitando as pos-
sibilidades de cada aluno”, 
detalha a professora.

ESFORÇO E DEDICAÇÃO

O projeto começou em 
setembro, com a arrecada-
ção dos materiais, e seguiu 
com a produção até a mon-
tagem da decoração. Neide 
destacou o empenho dos 
alunos: “Não é fácil. Recor-
tar e montar dá trabalho, 
mas eles gostam muito de 
participar. É um processo 
demorado, mas o resultado 
fi nal vale a pena”.

A decoração deste ano 
inclui um presépio ecolo-
gicamente correto e criati-
vo, que simboliza o esfor-
ço conjunto dos alunos e da 
comunidade escolar, com o 
resultado surpreendente.

ADAPTAÇÃO À 
REALIDADE LOCAL

A Apae já usou luzes na 
decoração em anos anterio-
res, mas a prática foi des-
continuada devido a furtos 
frequentes. “Por dois anos 

consecutivos, as luzes fo-
ram roubadas. Isso repre-
sentou um prejuízo grande 
para a escola, então ago-
ra optamos por manter ape-
nas a decoração com ma-
teriais reciclados”, explica 
Neide.

Este ano, cerca de 60 alunos participaram diretamente das 
atividades, divididos entre os períodos da manhã e da tarde.
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Hanfu do Distrito de Cao: A Beleza
dos Trajes Tradicionais Chineses

Chengwu de Shandong: A Arte
de Produção de Picles

Gastronomia de Heze: 
Bolo da Flor de Peônia

Patrimônios intangíveis 
de Heze brilham na
Bulgária

O distrito de Cao é reco-
nhecido como a maior base 
de produção de Hanfu (rou-
pas tradicionais da etnia 
Han da China) na China. 
Nesse local, é possível ob-
servar uma cadeia comple-
ta de produção de Hanfu, 

A arte de produção de 
picles de Chengwu, em 
Heze, brilha com sua técni-
ca refi nada de centenas de 
anos, alinha-se com a mar-
ca “Produtos Botique de 
Shandong”. Reconhecida 
como patrimônio cultural in-
tangível de nível provincial 
em Shandong e produto 
com indicação geográfi ca 

O bolo da fl or de peônia 
de Heze é um bom exem-
plo de inovação na pastela-
ria chinesa tradicional. Ele 
combina ingredientes locais 
como os pétalas da peônia 
Danfeng e farinha de trigo 
de alta qualidade, criando 
uma sobremesa mais leve, 
com menos açúcar e óleo 
em comparação às versões 
tradicionais. O resultado é 

um bolinho delicado, com 
uma crosta fi na e uma fra-
grância fl oral rica, além de 
uma textura macia e are-
jada. Com seu padrão ele-
gante de peônia, que sim-
boliza prosperidade e boa 
sorte, esse bolinho rapida-
mente ganhou popularida-
de, oferecendo uma delicio-
sa fusão da peônia de Heze 
e do bolo tradicional chinês.

Recentemente, a Embai-
xada da China na Bulgá-
ria e a delegação da cida-
de de Heze organizaram 
em conjunto uma série de 
eventos comemorativos do 
75º aniversário do estabe-
lecimento das relações di-
plomáticas entre a China e 
a Bulgária, incluindo a ce-
rimônia de inauguração do 
Jardim da Peônia, em Sofi a 
e Plovdiv. O evento, intitula-
do “Apreciar outras culturas 

e civilizações”, atraiu uma 
grande multidão, com arte-
sanatos locais como escul-
tura de massa de farinha, 
pinturas em palha de trigo, 
recortes de papel e teatro 
de sombras, todos repletos 
de elementos característi-
cos de Heze. Os itens ar-
tesanais únicos chamaram 
a atenção do público local, 
ganhando mais fãs interna-
cionais para Heze.

desde a concepção até o 
produto fi nal, além de tes-
temunhar o nascimento de 
uma marca de Hanfu. Isso 
inclui pesquisa e desen-
volvimento originais, de-
sign e confecção, proteção 
de direitos autorais, corte 
e modelagem, bordados 
e estampas, acessórios, 

nacional, o picles de Chen-
gwu tem suas raízes na 
comida real da família Wu. 
Ele passa por um proces-
so artesanal de 32 etapas 
que leva até três anos para 
ser concluído, sem o uso 
de aditivos artifi ciais, resul-
tando em um sabor único, 
obtido através da fermen-
tação natural. Nos últimos 

exibição e demonstração, 
marketing na internet e ser-
viços pós-venda. Atualmen-
te, o distrito registra 2.524 
empresas relacionadas ao 
setor de Hanfu, 14.718 lo-
jas online, empregados de 
mais de 100 mil pessoas, 
com mais de 6.000 estilos 
originais de Hanfu.

anos, a estratégia “Produ-
tos Botique de Shandong” 
revitalizou essa antiga téc-
nica, tornando o picles de 
Chengwu um símbolo dos 
produtos de boa qualidade 
de Shandong, demonstran-
do a perfeita fusão entre a 
tradição e a marca contem-
porânea.

Colégio Cívico-Militar Vinícius de Moraes celebra
Dia da Bandeira com solenidade patriótica
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TCE-PR suspende contratações do 
programa “Parceiro da Escola” 

Matrículas e rematrículas na rede
estadual: Prazo final em novembro

A Secretaria da Educa-
ção do Paraná (Seed-PR) 
informou que o prazo para 
matrículas e rematrículas 
na rede estadual de ensino 
para o ano letivo de 2025 
está aberto até o dia 29 de 
novembro. O processo é 
direcionado tanto a novos 
estudantes quanto àque-
les que já fazem parte da 
rede e precisam confi rmar 
ou ajustar sua vaga.

Podem participar estu-
dantes que ingressarão 
no 6º ano do Ensino Fun-
damental, na 1ª série do 
Ensino Médio ou em cur-
sos técnicos, além de alu-
nos vindos de escolas pri-
vadas, federais, de outros 
estados ou que retomam 
os estudos após uma pau-
sa. Quem perdeu o prazo 
inicial de rematrícula tam-
bém pode regularizar a si-
tuação dentro do período 
atual. “Queremos garan-
tir que nenhum aluno fi que 
sem acesso à educação 
no próximo ano”, afi rmou 
a chefe do Departamento 
de Governança de Dados, 
Fernanda Evangelista.

O processo é totalmen-
te online e realizado pela 
Área do Aluno, disponível 
no site ofi cial da Seed-PR. 
Na plataforma, os estudan-

O Tribunal de Contas do 
Estado do Paraná (TCE-
-PR), por meio de medida 
cautelar emitida pelo con-
selheiro Fabio Camargo, 
determinou a suspensão 
imediata de novas contra-
tações realizadas pela Se-
cretaria de Estado da Edu-
cação (Seed-PR) no âmbito 
do programa “Parceiro da 
Escola”. A decisão exige 
que sejam apresentados 
estudos e documentos que 
comprovem a viabilidade 
técnica e econômica da ini-
ciativa.  

A medida, adotada de for-
ma monocrática, foi ofi ciali-
zada na quinta-feira (14) e 
será submetida à homolo-
gação pelo Pleno do Tribu-
nal em 27 de novembro. A 

decisão também determina 
o envio de ofício à Assem-
bleia Legislativa do Paraná 
para examinar contratações 
anteriores no programa e 
sua conformidade com as 
normas legais e constitucio-
nais.

A decisão atende à Re-
presentação do deputado 
Professor Lemos (PT), que 
apontou irregularidades no 
programa da Lei Estadual 
nº 22.006/2024, relaciona-
do à contratação de empre-
sas para a gestão educacio-
nal e melhorias no ensino e 
administração das escolas.

Entre os pontos ques-
tionados está a ausência 
de estudos que garantam 
a alimentação adequada 

aos alunos, a igualdade de 
acesso ao sistema educa-
cional e a justifi cativa para 
contratações sem concur-
so público. Outro destaque 
foi a falta de clareza so-
bre o sistema híbrido pre-
visto pelo programa, que 
combina profi ssionais con-
tratados diretamente por 
gestores privados com pro-
fessores concursados.  

Camargo apontou a in-
constitucionalidade da ter-
ceirização de atividades 
pedagógicas, exclusivas do 
poder público, e a falta de 
um Estudo Técnico Prelimi-
nar (ETP) para embasar a 
viabilidade econômica, exi-
gido pelo artigo 187 da Lei 
nº 14.133/2021.

“O prosseguimento das 
contratações no âmbito 
do programa questionado, 
sem a devida análise de 
viabilidade e controle efeti-
vo, pode causar prejuízos 
signifi cativos ao patrimônio 
público e comprometer a 
qualidade da gestão educa-
cional no Paraná”, afi rmou 
o conselheiro em seu des-
pacho.  

A Seed-PR e seus repre-
sentantes têm 15 dias para 
apresentar manifestação 
sobre as possíveis irregula-
ridades.

tes ou seus responsáveis 
podem confi rmar a vaga 
na escola indicada, solicitar 
mudança para até três insti-
tuições de preferência e op-
tar por cursos técnicos in-
tegrados ao Ensino Médio, 
quando aplicável. O resul-
tado da solicitação será en-
viado por e-mail, informan-
do a escola de alocação.

Para efetivar a matrícula 
ou rematrícula, é necessá-
rio apresentar documentos 
como RG e CPF do estu-
dante, comprovante de re-
sidência atualizado, histó-
rico escolar, comprovante 
de vacinação (no caso de 
rematrículas) e documento 
do responsável legal, se o 
aluno for menor de 18 anos. 
Os documentos podem ser 

enviados online pela plata-
forma ou entregues presen-
cialmente na escola até o 
início do ano letivo, previs-
to para o dia 5 de fevereiro 
de 2025.

A Seed-PR orienta as fa-
mílias que tiverem difi culda-
des de acesso à internet ou 
ao sistema a buscarem su-
porte nas escolas estadu-
ais ou nos Núcleos Regio-
nais de Educação.

“O formato digital propor-
ciona praticidade e segu-
rança para as famílias. É 
fundamental garantir a con-
tinuidade dos estudos den-
tro do prazo”, destacou o 
secretário da Educação, 
Roni Miranda.
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O processo é para novos estudantes e para aqueles que ainda não
confi rmaram sua vaga na rede estadual.
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TCE-PR suspende contratações do programa “Parceiro da Escola” e
exige comprovação de viabilidade.
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ANUNCIE AQUI E
AUMENTE SEU ALCANCE!

41 3606-6055
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Especialistas alertam sobre a dengue
no verão e pedem mais vacinação

A vacina contra a dengue é crucial para combater o aumento da doença
no Brasil com a chegada do verão.
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De acordo com a Pes-
quisa Trimestral de Condi-
ções de Crédito (PTC), di-
vulgada pelo Banco Central 
(BC) nesta quinta-feira (21), 
a demanda por crédito se-
gue forte no quarto trimes-
tre de 2024. No entanto, o 
estudo aponta que a ofer-
ta de crédito pode se tornar 
mais restritiva nos próximos 
meses, com as instituições 
fi nanceiras avaliando uma 
“infl exão” nas condições de 
fi nanciamento. 

A pesquisa, realizada en-
tre 14 e 25 de outubro, ou-
viu 71 instituições fi nan-
ceiras sobre o crédito para 
grandes empresas, MP-
MEs, consumo pessoal e 
crédito habitacional.

No terceiro trimestre de 
2024, a oferta de crédi-
to foi mais fl exível, exce-
to para grandes empresas, 
que enfrentaram restrições. 
Para o quarto trimestre, as 
instituições preveem pio-
ra na inadimplência, tole-
rância ao risco e nas condi-
ções de setores industriais, 
especialmente para gran-
des empresas. A inadim-
plência deve aumentar de 
forma controlada, e a cap-
tação de recursos para cré-
dito habitacional e MPMEs 
será mais limitada.

Para as famílias, as condi-
ções de crédito devem con-
tinuar favoráveis, com des-
taque para a tolerância ao 
risco e a concorrência entre 

as instituições fi nanceiras. 
A inadimplência é uma pre-
ocupação, mas a pesquisa 
aponta uma diminuição en-
tre as pessoas físicas e um 
crescimento mais controla-
do nas MPMEs no quarto 
trimestre.

O estudo também apon-
ta que o custo e a disponi-
bilidade de fi nanciamento 
se tornarão mais restriti-
vos, principalmente nos 
segmentos de crédito habi-
tacional e MPMEs, com as 
instituições demonstrando 
cautela em relação à mo-
bilização de recursos fi nan-
ceiros.

Demanda por crédito forte, mas
oferta de crédito fica mais restrita

Alberto Chebabo, presi-
dente da Sociedade Brasi-
leira de Infectologia (SBI), 
afi rmou que a expectativa 
de aumento nos casos de 
dengue no próximo verão é 
preocupante. Ele destacou 
que, apesar dos esforços 
desde a década de 1980, 
a doença continua difícil de 
combater e defendeu a am-
pliação da vacinação como 
medida essencial para pro-
teger mais pessoas.

Com o calor e as chu-
vas, aumenta a preocupa-
ção com o Aedes aegyp-
ti, transmissor da dengue. 
Chebabo alertou para a an-
tecipação da doença na pri-
mavera e destacou a vaci-
na como forma efi caz de 
prevenção, reforçando a 
necessidade de ampliar a 
adesão à vacinação para 
reduzir impactos sociais.

O médico participou da 
coletiva de lançamento de 

uma pesquisa inédita sobre 
o impacto das Fake News 
na percepção da população 
sobre a dengue e a vaci-
nação. A pesquisa foi reali-
zada pela Ipsos, uma mul-
tinacional de pesquisa de 
mercado, e encomendada 
pela biofarmacêutica Take-
da, com colaboração da 
SBI. Foram entrevistadas 
2.000 pessoas sobre suas 
percepções sobre a doen-
ça, a vacina e as campa-
nhas de imunização.

Chebabo reforçou a im-
portância de ampliar a ofer-
ta de vacinas e estender os 
programas de imunização 
a mais faixas etárias e re-
giões. Renato Kfouri, vice-
-presidente da Sociedade 
Brasileira de Imunizações 
(SBIm), destacou a neces-
sidade de capacitação dos 
profi ssionais de saúde para 
combater a desinformação 
que alimenta a hesitação 

vacinal, ressaltando a im-
portância da comunicação 
efi caz para aumentar a con-
fi ança da população.

A pesquisa realizada pela 
Ipsos revelou que, apesar 
da preocupação com a de-
sinformação, 88% dos en-
trevistados veem a vaci-
na contra a dengue como 
uma medida efi caz de pre-
venção. Mesmo com um 
índice elevado de confi an-
ça nas vacinas, a pesquisa 
também apontou que 41% 
dos participantes recebe-
ram informações falsas so-
bre vacinas, especialmente 
nas redes sociais. Em de-
corrência disso, quase 30% 
dos entrevistados relata-
ram ter deixado de se va-
cinar ou recomendado que 
outros não se vacinassem.

Chebabo alertou para a 
importância de manter a va-
cinação longe das disputas 

políticas, uma lição apren-
dida durante a crise sani-
tária da COVID-19, onde a 
desinformação sobre vaci-
nas gerou danos irrepará-
veis. “Todos são igualmente 
vulneráveis à doença, inde-
pendentemente de suas 
convicções políticas ou so-
ciais”, afi rmou.

A diretora médica da 
Takeda, Vivian Lee, desta-
cou que o Brasil foi o pri-
meiro país a integrar a va-

cina contra a dengue no 
seu Programa Nacional de 
Imunizações, em dezem-
bro de 2023. Ela comemo-
rou a conquista e reafi rmou 
o compromisso da empre-
sa com o combate à doen-
ça, desmentindo rumores 
sobre a rapidez no desen-
volvimento da vacina, que 
levou até 15 anos de pes-
quisa.

Fonte: Agência Brasil

Fonte: Agência Brasil


